



Consejo Económico y Social

Distr. general
12 de diciembre de 2014
Español
Original: chino

Comisión de la Condición Jurídica y Social de la Mujer

59º período de sesiones

9 a 20 de marzo de 2015

Seguimiento de la Cuarta Conferencia Mundial sobre
la Mujer y del período extraordinario de sesiones de
la Asamblea General titulado “La mujer en el año
2000: igualdad entre los géneros, desarrollo y paz
para el siglo XXI”

Declaración presentada por la China Family Planning Association, organización reconocida como entidad consultiva por el Consejo Económico y Social*

El Secretario General ha recibido la siguiente declaración, que se distribuye de conformidad con lo dispuesto en los párrafos 36 y 37 de la resolución 1996/31 del Consejo Económico y Social.

* La presente declaración se distribuye sin haber sido sometida a revisión editorial.



Declaración

Desarrollo de la mujer y protección de sus derechos en materia de población y planificación familiar

La China Family Planning Association tiene como misión la protección de los derechos a la salud reproductiva, la promoción de la igualdad entre los géneros y la mejora de la calidad de vida. Tras la Conferencia Internacional sobre la Población y el Desarrollo celebrada en El Cairo en 1994, la China Family Planning Association ha ejecutado proyectos de amplio alcance para el desarrollo de la mujer y la protección de sus derechos en todo el país, que han afianzado eficazmente los derechos de la mujer a la planificación familiar y la salud reproductiva, potenciado la igualdad entre los géneros y mejorado la situación social y económica de las mujeres.

Uno. Logros principales

Un medio eficaz para proteger los derechos de la mujer es mejorar su situación social y económica. En 1994 la China Family Planning Association puso en marcha el Proyecto para la Felicidad, cuyo objetivo ha sido ayudar a las madres en apuros. El proyecto ha vinculado la generación de ingresos con la atención de la salud y ha movilizadado a los trabajadores de la salud comunitarios para que realicen reconocimientos médicos periódicos y transmitan sus conocimientos en relación con la atención de la salud de mujeres y niños y con la anticoncepción y el control de la natalidad. Treinta millones de mujeres se han beneficiado del proyecto, que ha producido resultados palpables en la mejora de la situación económica y social de la mujer y su salud.

China abarca un extenso territorio. Está muy claro que el nivel de desarrollo económico y social no es igual en todo el país. Un gran número de proyectos de educación, concienciación y servicios se han centrado en los requisitos de planificación familiar y la salud reproductiva de las mujeres de zonas apartadas y regiones de minorías étnicas. Desde 1999 la China Family Planning Association ha venido ejecutando amplios proyectos de amplio alcance de publicidad y promoción dedicados especialmente a mejorar el nivel de salud y la atención de la salud reproductiva en las regiones musulmanas. Los proyectos han logrado la aceptación de personalidades religiosas y han creado mayor conciencia entre las comunidades musulmanas acerca de la salud y la atención de la salud y han elevado el nivel de la salud materna de las mujeres de estas regiones.

Desde la década de 1990 la China Family Planning Association viene aplicando un proyecto para la salud sexual y reproductiva de adolescentes (jóvenes de 10 a 24 años de edad) y ha promovido la salud sexual y reproductiva y los derechos de los jóvenes, en particular de las adolescentes, mediante la capacitación participativa en materia de habilidades para la vida, la educación entre iguales y actividades de publicidad y promoción. Se ha establecido un servicio público personalizado en la esfera de la salud sexual y reproductiva de los jóvenes conocido como “Los Jóvenes en la Salud”, que beneficia a decenas de millones de jóvenes. La publicidad y la promoción han ayudado a acrecentar la importancia que otorgan los organismos públicos y la sociedad a la salud sexual y reproductiva de los jóvenes y han contribuido a armonizar más y mejorar las políticas en las esferas correspondientes. Como resultado de los esfuerzos por promover la salud de los

jóvenes, se ha logrado elevar el grado de dominio de los conocimientos sobre la salud reproductiva, la conciencia acerca de la planificación familiar y los derechos a la salud reproductiva, y la participación, la disposición y la capacidad para procurar la educación y el desarrollo de las muchachas y las jóvenes solteras. El sentido y la capacidad de los organismos públicos y las instituciones de planificación familiar para proporcionar servicios dedicados a la juventud también se han reforzado claramente.

En 2011 la China Family Planning Association creó un fondo para la atención de la salud reproductiva con miras a prestar asesoramiento y servicios de planificación familiar y salud reproductiva a las mujeres y las adolescentes. El fondo brinda su firme apoyo al ejercicio de los derechos a la planificación familiar y la salud reproductiva de las mujeres y las adolescentes.

El Proyecto de Participación Democrática en la Planificación Familiar y su Control Democrático que ejecuta la China Family Planning Association mediante actividades de publicidad y promoción, aumentó el grado de conocimiento de la mayoría de las mujeres con el fin de proteger sus derechos humanos y les ayudó a tomar mayor conciencia para defender sus derechos, lo que ha promovido considerablemente el desarrollo y empoderamiento de la mujer.

La ejecución de los numerosos proyectos ya mencionados ha propiciado una evidente sensibilización de las mujeres y las jóvenes adolescentes chinas sobre sus derechos en lo que respecta a la planificación familiar y el ejercicio de estos derechos.

1. *Mejora continua de los derechos al conocimiento*

Una vez que se ha hecho realidad el derecho al conocimiento, el público está en condiciones de tomar conocimiento oportunamente de las políticas pertinentes del Gobierno. Por ejemplo, aproximadamente un 90% de las mujeres conoce la política de los subsidios de ayuda y la tasa de personas que eligen con conocimiento de causa métodos de anticoncepción masculina supera el 90%.

2. *El derecho a la privacidad de los beneficiarios de los servicios está protegida, ya que se han seguido mejorando el sentido de confidencialidad y las medidas para proteger la confidencialidad aplicadas por los trabajadores que prestan los servicios*

En las consultas de enfermedades ginecológicas donde se atiende a mujeres en edad de procreación la tasa de protección de la privacidad llega al 92%. La absoluta mayoría de los expedientes se mantienen bajo estricto control, lo que garantiza que la información sobre los servicios prestados sea segura, fiable y confidencial.

3. *Mejora considerable de los derechos a la seguridad y la comodidad de los beneficiarios de los servicios*

El derecho a la seguridad de los beneficiarios de los servicios de planificación familiar está protegido. La eficacia de las visitas de seguimiento ha aumentado la seguridad de las medidas de anticoncepción. Más de la mitad de los beneficiarios de los servicios puede recibir visitas de seguimiento en el período de un mes.

4. *Respeto por la mayoría de los beneficiarios de los servicios*

Se manifiesta gran respeto a todos los beneficiarios de los servicios en el momento en que los reciben. Los trabajadores que les atienden consultan su opinión en más del 90% de los casos antes de aplicar el método anticonceptivo. El 98% de los beneficiarios de los servicios opina que los trabajadores que los prestan escuchan atentamente sus opiniones.

Dos. Aspectos susceptibles de mejora

1. *La cobertura de los servicios deberá ampliarse para incluir a las mujeres solteras*

El Gobierno de China ha implantado políticas integrales y eficaces para proporcionar servicios de alta calidad y accesibles de planificación familiar y salud reproductiva a las mujeres casadas en edad de procreación. Sin embargo, en estas políticas no se tienen en cuenta todavía las necesidades de las mujeres solteras al respecto. En los últimos años la cuestión del embarazo no deseado y el uso de prácticas de aborto peligrosas entre las jóvenes solteras es cada vez más grave y requiere con urgencia el correspondiente ajuste y mejora de las políticas del gobierno.

2. *Promoción de la creación de capacidad para la prestación de servicios*

La capacidad de los trabajadores que prestan servicios debe mejorarse aún más. Su capacidad de comunicación es deficiente. Además, los métodos que se aplican actualmente para prestar los servicios, que están concebidos para las mujeres casadas en edad de procreación, no se adaptan a las características y necesidades de los jóvenes.
